

HISTORIA DEL ALFABETO

Hace muchos, muchos, muchísimos años, incluso antes de que naciera Cristo, pero que mucho antes, 6.000 años ,cuando el hombre-, y la mujer, claro, no tenían ni idea de que existían los WhatsApp, ni el ordenador, ni tan siquiera un papel y un lápiz para escribir, aparecen unos primeros dibujos o signos escritos. Este acontecimiento sucedió en un país remoto que se llamaba MESOPOTAMIA. Para que os hagáis una idea en donde está eso, mirad en el mapa y buscad en Asia unos países llamados Irak y Siria. Desgraciadamente hoy son países islámicos que sufren guerra y no se respetan los derechos humanos.

No sólo aparecen los primeros signos escritos en esos países, también el comienzo del alfabeto nació en Egipto (la escritura jeroglífica), la tierra de los faraones, (recordad la película de Indiana Jones donde se ven dibujos en las tumbas de las pirámides). También encontramos signos escritos en la India y en China.

Cuentan que la gente con muchas propiedades, -cuando tenían que recordar todo lo que poseían, se volvían locos porque no recordaban todas sus riquezas. Era un número tan grande de cosas que no sabían cómo acordarse de tanto. Así que inventaron una forma muy práctica de hacer su lista de propiedades. Nuestros antepasados inventaron el cálculo antes que las letras para saber qué tenían.

¿Y cómo lo apuntaban? Muy fácil:

.- Una cabeza de buey era el ganado . Dibujaban tantas cabezas como ganado tenían.

.- Un árbol para saber los bosques que le pertenecían.

.- Una jarra de aceite para saber la comida que había en sus despensas.

Y así dibujando sabían cuánta era su riqueza.

Luego empezaron a dibujar ideas:

- Dos rayas cruzadas (x) ¿qué pueden significar?... Pues sí, ENEMISTAD.
- Dos rayas paralelas (=) AMISTAD, ETC.

Pero tenían un problema. Se necesitaban muchos dibujos. Y la solución fue una de las mayores genialidades humanas: dejar de dibujar las cosas y las ideas para comenzar a dibujar los SONIDOS de las palabras. Así llegaron a las letras.

Por ejemplo:

La D representaba una puerta

La M el movimiento del agua

La N era una serpiente.

La E derivada de un jeroglífico egipcio. Un hombre levantando los brazos. Significaba “das alegría con tu presencia”.

La O era un ojo

Es decir, sin saberlo, cuando escribimos estamos dibujando signos, pero no comenzaron con todas las letras. Primero fueron los 22 signos de las consonantes (b, c, d, f...) y leían las palabras sin vocales. Esto llevaba a muchas confusiones. Por ejemplo: plm, podía ser paloma o palma. Así que más tarde inventaron las vocales (a,e,i,o, u) y se acabó con la confusión. La invención del alfabeto fue una revolución tan grande como lo ha sido en nuestros días internet.

1000 años antes de Cristo la gente de un pueblo que vivía a orillas del Mar Mediterráneo (–puedes ver en el mapa que hoy es parte de Siria y el Líbano) llamados FENICIOS crearon su alfabeto. Como eran grandes navegantes y comerciantes lo propagaron por todo el mundo. Así que de su alfabeto –salieron otros alfabetos. En la actual Turquía nació el más importante de ellos, el arameo, (en este idioma se escribieron muchos libros del antiguo testamento de la biblia). Del arameo surgió el alfabeto griego y de éste, más tarde, el nuestro, el alfabeto latino.

Gracias a la necesidad de inventariar las propiedades que tenían nuestros antepasados tenemos hoy un alfabeto que nos permite leer y escribir WhatsApp, emails, encontrar una calle por su nombre, leer el menú en un restaurante, saber cómo se llama un pueblo o una ciudad, escribir nuestro nombre y –otras muchas cosas más. ¿Se os ocurren otras ventajas del alfabeto? Miles.

Julia Pagador